

En defensa de los Riegos del A. A.

Las maniobras del señor Lorenzo Pardo y la ley del embudo

El señor Lorenzo Pardo, que dirige el Centro de Estudios Hidrográficos y cobra por este importante cometido la modesta asignación de diez mil dupitos, peseta más o menos, ve con terror la fecha de 31 de Diciembre, en que termina la comisión que le dió el entonces ministro señor Cid y dejará de disfrutar tan sabrosos emolumentos, compatibles, naturalmente, con las dietas de diputado.

Para que esto no suceda quiere tomar a su cargo toda clase de asuntos y que el actual ministro se vea en la disyuntiva de paralizar dichos trabajos o bien, como él espera, prolongarle la comisión. Esta razón y la envidia producida por ser incapaz de ejecutar un proyecto viable, después de haber dirigido todo lo habido y por haber, le han impulsado a hacerse célebre por deshacer un proyecto importante, ya que por hacerlo no le ha sido posible, y ha elegido como blanco de sus furias al de Riegos del Alto Aragón.

El acierto en la elección ha sido indudable; no existe en Europa un proyecto comparable al del conjunto Bardenas Alto Aragón, y si una obra así, de imborrable prestigio a sus autores, siempre quedara algún recuerdo para quien les lleve la contraria, un papelito subalterno, naturalmente, pero tampoco puede aspirar a más quien ni una

sola vez ha conseguido plasmar en realidades los fantásticos desvaríos de su calenturienta imaginación.

Hemos tenido la curiosidad de investigar cuánto nos costaría a los españoles esta fama de segundo orden y nuestro asombro ha pasado a indignación al saber que mientras en Tormos se despide a los obreros por una falta de fondos, de la que habrá mucho que hablar, para estudiar los Riegos y el Bajo Ebro se piden el señor Lorenzo Pardo y sus discípulos, en los próximos presupuestos, la modesta cifra de 300.000 pesetas.

Esas 300.000 pesetas son trescientos mil insultos arrojados al rostro de los despedidos de Tormos, de los labradores de Monegros y del Cinca y de cuantos soportan su actual miseria con la esperanza de que la puesta en riego de sus tierras depare a sus hijos una existencia menos miserable que la suya; no tenemos palabras para calificar con acierto la conducta de un hombre que si se acreditó de técnico «caro» en la confrontación del Proyecto de Riegos, pretende hacer de su destrucción un medio de vivir.

¡Altoaragoneses! no perdáis de vista ni olvidéis estos detalles y a defendernos, pues la Ley nos protege.

Jorge Cajal.

Huesca, 25 Octubre 1935.

Una vergüenza más

Hace unos días dabamos cuenta de que en el hospital provincial de Huesca se carecía de agua potable en algunas dependencias en donde están instalados los enfermos y se utiliza para aseo de los mismos y baldeo de vajillas y demás utensilios agua que es peligrosa.

El presidente de la gestora provincial, creyendo decir algo, nos remitió un escrito en el que no rebatía nada de lo afirmado por nosotros y hoy nos enteramos que se quiere abrir expediente y cargar responsabilidades a funcionarios modestos por suponer que ha partido de ellos la denuncia, en realidad por el pecado de ser republicanos, cosa esta que hoy no se tolera por los poderes que mandan en dicho establecimiento, aun cuando aparentemente su misión sea la de obediencia.

Nosotros nos ratificamos en lo dicho y además hemos de expresar nuestra resuelta decisión de que, la furia vengativa de los que han llegado a suponer a los servicios del Hospital fuera de la crítica popular, no prospere. Y no sólo nos ratificamos en lo dicho, sino que estamos dispuestos a hacer una información acerca del funcionamiento del Hospital, en donde los enfermos se asean los días que pueden y—cuando pueden—de mala manera, donde los mandatarios de la Orden de Santa Ana son la única autoridad en el establecimiento.

Los gestores gubernativos provinciales cumplirían mejor con su obligación haciendo una revisión de lo gastado en lujos mobiliario, no por lujos menos inútil e incómodo, para la enfermería de tuberculosos que no funciona y con el dinero que no se debió invertir arreglar y mejorar esas dependencias, donde se carece de lo más elemental en un Hospital. Y no digamos nada de los arreglos de habitación a capellanes cuya residencia debiera estar fuera del establecimiento y de los cultos que se celebran en su capilla y aclarar por qué si el Estado no tiene religión oficial nuestra Gestora provincial sí la tiene. Ahora

que, según las derechas, lo de los capellanes y lo del culto se hace en nombre del funesto laicismo del bienio.

Diríjase ese expediente contra nosotros por la gestora provincial y no moleste a los modestos funcionarios que se sientan lo suficientemente heroicos para confesar su republicanismo, perteneciendo a esa Corporación. Nosotros contestaremos adecuadamente

La ética radical es el honor de la Ceda

SON IGUALES

Ya se realizaron los proyectos de la Ceda particular que nos gastamos por estas tierras. Aparentemente a la elección del señor Ferrer Gracia para alcalde se le daba por las derechas el carácter de trágala, con vistas a la renuncia de la presidencia mejor dotada con gastos de representación, impuesta por una incompatibilidad moral suponiendo que esa epidemia a que hace referencia el señor Gil Robles sería lo suficientemente sensible para no dar lugar a consultas redentoras. Pero las cosas se aclaran. No habrá renuncia a ninguna de las dos y resulta que todo ello sólo es el producto de esa estrecha convivencia radical cedita expresión de la solidaridad completa de derechas y radicales tan alta, arrogante y paladinamente proclamada por «el jefe» en el Homenaje de la mayoría al partido radical en la persona de don Alejandro. Aun cuando aquí por no sabemos qué raros escrúpulos no se quiera reconocer en privado.

—La «bicicleta» marcha y sobre las ruedas pedalean juntos radicales y ceditas. Ya lo dijo «el jefe»: reconocer la ética de su proceder consituye nuestro honor». Son iguales.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón.

al pliego de cargos, ya que no es necesaria la delación cuando la vergüenza es pública y notoria. Y volviendo al contraste, aclárennos a qué se debe el lujo, en la instalación de la enfermería para tuberculosos a sabiendas que no había de funcionar y que sólo se explica en la necesidad de que el coste del mobiliario fuera mayor, y compáresele con la carencia en el Hospital de aquéllos elementos esenciales para su funcionamiento.

El «caso» de Tardienta

Todo el pueblo a una, debe votar contra el empréstito que ha acordado la Comisión gestora, que significa la ruina y la miseria

En vísperas de la celebración del referéndum, para sancionar o anular el acuerdo de la Comisión gestora del Ayuntamiento de Tardienta, he de insistir nuevamente cerca de los amigos de esa población, para que tengan muy en cuenta la importancia que entraña su actitud en dicho acto.

En la memoria de todo el vecindario, ha de estar bien presente la labor de las izquierdas al frente de la Corporación municipal. Nadie ignora ahí los entuertos que tuvieron que enderezar y las irregularidades que tuvieron que perseguir. Todavía se resiente el pueblo, ahora, de las enormidades de los caciques. Las escuelas—que a los dos años de construídas se caían—; el matadero público; los lavaderos y el trozo de alcantarilla—un trozo que costó más de 30.000 pesetas—que sólo servía para el uso particular del cacique máximo, importaron seiscientos mil pesetas largas. Y ya sabe todo Tardienta, que aun se sufren las consecuencias de aquella carga impuesta en condiciones tan onerosas, tan desfavorable para el Ayuntamiento y para su patrimonio.

Y no es comprensible, ni lógico, ni de sentido legal, que cuando está el Ayuntamiento agobiado por la hipoteca que pesa sobre los bienes e ingresos, se le embargue en un empréstito de 280.000 pesetas, que significaría la ruina y la miseria para Tardienta y sus habitantes.

Las corrientes actuales, no van precisamente por el camino de continuar dando rienda suelta a los caciques y caciquillos de esos pueblos de España. Su imperio se está acabando por momentos, y el triunfo de las izquierdas, en todo Aragón y en el resto del país, será completo y ruidoso en cuanto se efectúe la consulta electoral, tan pronto como se celebren elecciones. Y todo lo que se haga ahora mal hecho, se deshará con todas sus consecuencias, al encargarse otra vez del mando, de la

gubernación del pueblo, las fuerzas triunfantes.

La política para Izquierda Republicana y para todos los demás partidos auténticamente republicanos, no es, ni puede ser, ni ha de ser, lo que han considerado que era y lo que le han hecho ser los caciques y caciquillos, engendrados por la funesta monarquía, y amparados, después del bienio glorioso, por la coalición gobernante radical-jesuita. La política, no es juego sucio, ni es chanchulleo, ni es indignidad, ni es derroche y desbarajuste de los intereses de los pueblos, ni es imposición caprichosa de las conveniencias caciquiles. La política, ha debido ser, es y será, juego limpio; honradez y honestidad en la administración pública y en sus modos y procedimientos; dignidad, cuidado, tino y limpieza en el manejo de los intereses de los pueblos y decisión democrática en las conveniencias ciudadanas. Y todos los políticos, grandes o pequeños; de las capitales o de los pueblos y lugares, que no obren así, han de ser repudiados por el pueblo. No merecen consideración ni respeto alguno.

Antes de tomar parte en ese referéndum del día 27, piensen los ciudadanos de Tardienta si los que hundieron esa administración municipal antes, y los que quieren lanzarlos a la miseria y a la desesperación ahora, han hecho una política honrada o la han hecho de chanchullos e inmoralidades.

Y no olviden el porvenir. Inclínense en favor del empréstito significa una implícita conformidad con el caciquismo y con los que para satisfacer lo que a ellos particularmente les interesa, no reparan en arruinar a Tardienta y a todos sus habitantes.

Por egoísmo propio y por instinto de conservación, tardientanos, debéis votar en contra del empréstito a que os quiere atar la Comisión gestora de vuestro pueblo.

José Gaya Picón.

Ante un caso de conciencia Un llamamiento a la caridad oscense

Hace unos días dimos cuenta en estas columnas de que una infeliz mujer, viuda, con cinco hijas y carente en absoluto de medios para poder hacer frente a las necesidades de la vida, había sido desahuciada de la habitación que ocupaba, por falta de pago.

Esa desgraciada señora, a la que echaron los muebles a la calle, se encuentra viviendo de la caridad de una vecina que le ha dejado un cuarto pequeño para que en él pueda pasar las noches con sus cinco hijas y no decimos para que descansa, porque en el santo suelo, lejos de descansar, se enlamece el cuerpo.

Se trata de un verdadero caso de conciencia que es necesario ayudar. Así lo ha entendido un brillante colaborador nuestro, el excelente escritor don Lorenzo Fando, de Monzón, que firma sus magníficos trabajos con el pseudónimo de «Fray Gregorio».

Anteayer recibimos una carta de «Fray Gregorio» en la que nos decía que habiéndose enterado de la situación de esa viuda enviaba 25 pesetas para contribuir a aliviarla. Estas pesetas fueron entregadas a la interesada el mismo día de su recepción.

El donativo de nuestro querido colaborador nos mneve a abrir una suscripción con el fin de obtener unas pesetas con las cuales la pobre mujer pueda abonar por adelantado el alquiler de alguna habitación. Porque se da el caso, no por inhumano, menos corriente, de que los caseros se niegan a alquilarle sus pisos temiendo que el precedente se repita.

Hacemos un llamamiento a la caridad oscense y esperamos que los

¿Acepta ahora Mussolini lo que rechazó hace pocas semanas?

París.—El señor Sauerwein anuncia en el «Paris Soir» que el señor Lavau ha comunicado al embajador de Inglaterra determinadas sugerencias italianas con vistas a la regulación del conflicto italo-etiopio.

Italia se comprometería a respetar el espíritu del pacto y su papel se limitaría a seguir una acción que tuviera por base lo decidido por el Comité de los Cinco y su informe. Las provincias conquistadas al Este de Addis Abeba por Menelik podrían—a juicio de Italia—ser sometidas a un régimen de asistencia, justificado por el estado de aquel pueblo y sin poner en tela de juicio la soberanía del Negus.

Durante las conversaciones que habrían de emprenderse se discutiría si Harrar debía formar parte de las provincias anexionadas. En ningún caso se consideraría la cuestión como conducente a un mandato, y más bien se trataría de una especie de concesión, como las establecidas en China.

En lo que se refiere al régimen militar, Italia daría toda satisfacción a la Sociedad de las Naciones, limitándose las fuerzas armadas y el material de guerra, con objeto de que estuviesen estrictamente adaptadas a una misión política.

Italia solicitará el desarme de una parte de Abisinia, de la que el Negus continuaría siendo soberano absoluto. El desarme consistiría en la constitución de un ejército regular y en la terminación del sistema actual, que tolera a cada habitante el uso de un arma.

buenos sentimientos de nuestros vecinos se pondrán de manifiesto una vez más.

La primera lista de suscripción la publicaremos el lunes próximo.

Pellizcos y Coscorriones

El Ayuntamiento, la Diputación y el vecindario

—este reposado vecindario—siguen con interés creciente el curso de la consulta cursada, al Gobierno que se halla en curso, sobre si Ferrer Gracia puede desempeñar dos cargos de suma importancia y de abrumante carga.

El éxito lo confiamos a nuestros (¿?) confiadísimos, habilísimos y preocupadísimos diputados de la preocupada situación en curso.

★ «Las pistolas del Asilo y del bienio».—Este es el nuevo título que, los nuevos zóilos de chapa de aluminio, han dado al hallazgo.

Nosotros, que somos mas comprensivos y más cristianos, titularemos el sarnete: La «alegres» administración del Asilo, o la danza piadosa de las pistolas en el «feliz» bienio del juego y las «buenas» jugadas.

Un poco largo, ¿ver-

dad? Pues paciencia que más larga es nuestra espera y la llevamos con mucho gusto y no menos resignación cristiana.

Ya lo verán ustedes. No pasará nada. Un testafarro, dos, tres testafarros, y a otra cosa. Caro que, para todo ese viaje, no hacia falta cargar las alforjas en la censura, hablar en enigma y corrompernos las oraciones con toda esa zarabanda que se ha formado.

Ha sido atrapado a tiros un «viejo gangster» neoyorquino. Cometió muchas fechorías con su siniestra cuadrilla y, una y otra vez, el viejo zorro se escapaba de las redes de la ley. ¡¡Por fin, cayó!!

Esperamos que esto mismo ocurra, más pronto o más tarde, con todos los viejos «gangsters», viejos zorros y sus camarillas de fecho-

ria que andan sueltos por el mundo.

Leemos que nuevamente ha sido aplazada la reunión de la Asamblea de la Confederación Hidrográfica del Ebro, que ya estaba convocada para el día 28. Es sorprendente. ¡Con las ganas que tiene Marraco de comparecer ante ella para «declararse» amigo de Monegros y de la cuenca del Cinca!

Pues señor, con esto de las ya famosas autorizaciones del juego, hemos salido perdiendo nosotros, los que escribimos en los periódicos.

Antes del juego ya casi habíamos olvidado a la «señal Anastasia»; pero, en cuanto el juego ha empezado a dar su juego, está ella también entrando en juego y haciéndonos las peores jugadas.

LA MEJOR OCASION.....

para comprar

GENEROS DE PUNTO

la ofrecen

Del 1 al 15 de Noviembre

los

Almacenes de San Pedro, S. A.

Serán liquidados durante esos días enormes cantidades de
**Sueters, Pullovers, Jerseys, Géneros de Punto de Lana,
 Felpa y Punto inglés para Señora, Caballero y Niños**

VEA NUESTROS ESCAPARATES

Acuse de otro acuse de recibo

Tenia la completa seguridad de que contestaría «Patriófilo» a mi anterior escrito y que, además, contestaría como ha contestado: no dando una en el clavo.

Antes de nada, señor «Patriófilo», le invito a que abandone ese pseudónimo y estampe la firma al pie de sus escritos, como yo hago; es más noble y más valiente, y para seguir polemizando, espero se quitará la careta en que se ampara: es lo más elemental en una persona medianamente educada.

Dice «Patriófilo» en su artículo «Acuse de recibo» («Tierra» núm. 5 414), que al salir en defensa de «Maestro y Escuela» no hago nada más que salir en defensa de mí mismo. ¿Es que cree «Patriófilo» que el ya resobado artículo «Campana de difamación» es mío? Se equivoca palmariamente si tal cosa cree. Cuando yo escribo algo, pongo siempre mi firma para que todo el mundo sepa quién lo escribe. Y vamos adelante.

En mi artículo anterior decía que usted escribía muchas sandeces. Pues bien; a las muchas ya dichas hay que sumarle las de su último artículo, tan pródigo en sofismas como huero en verdades. ¿Quiere decirme «Patriófilo» por qué es vergonzoso para la Escuela nacional el que existan escuelas anarquistas y no sea vergonzoso que las haya católicas? Tan secretarías son unas como otras, y le recuerdo aquello de que los extremos se tocan. La Escuela nacional se encuentra en el centro, guardando el equilibrio de dos extremismos rabiosos.

Demuestra «Patriófilo» una ignorancia o una mala fe (le devuelvo el dilema, no quiero nada suyo) a prueba de bombas. Dice: «La escuela municipal de Madrid que citábamos el día 10, ¿es nacional o anarquista? Pero, señor mío, si es municipal,

¿cómo va a ser nacional? ¿No sabe «Patriófilo» que los escuelas municipales tienen un régimen de provisión distinto de las escuelas nacionales? ¿Figuran acaso en el escalafón de maestros nacionales los que sirven escuelas municipales? Cada Ayuntamiento que tiene escuelas suyas, delega en una Comisión de Cultura que ejerce las funciones técnicas. Los maestros nacionales cobran de la entidad Estado, y los municipales de entidad Ayuntamiento, ¿está claro? Y vamos con otra.

Los señores Villalobos y Dualde, ministros que han sido de Instrucción, naturalmente que se refirieron a escuelas de España, pero si alguna sanción hubo contra algún maestro de escuela nacional, vea lo que significa en un cuerpo de sesenta mil funcionarios, a ver si arroja un porcentaje decente para elevarlo a ley general.

Y, bueno, señor «Patriófilo», ¿quiere usted dejar esas cosas de la masonería? Eso queda para asustar a los niños. Yo le hablo en plan formal, y usted echa los pies por alto y me saca a relucir la masonería. Pero, ¿no se da usted cuenta que ya se está haciendo pesado? A usted le han contado cosas de la masonería para asustarle; yo prefiero los cuentos de bandidos. Además, por lo que veo, le han exagerado mucho de masonería o francmasonería. Permítame que le diga dos cositas, a ver si se le va del cuerpo ese terror que ha hecho presa en usted, y conste que no soy masón aunque ya sé que daría algo porque lo fuera.

Francmason se compone de franc, franco, libre y maçon o masón, constructor: libre constructor. Hace unos cientos de años, en Alemania e Inglaterra se daba esta denominación «terrorífica» a las sociedades de albañiles (¡pavoroso!). Los individuos de la

Sociedad de Constructores ocupada en edificar la Catedral de Estrasburgo, llevaron hasta 1.440 el nombre de Hermanos de San Juan, esto es, mientras los dirigieron los monjes y los tuvieron organizados en cofradías bajo la advocación de este santo; pero fueron los primeros que tomaron el nombre de francmasones, expresando por la voz franc, free, frei, la libertad civil del obrero en su calidad de ciudadano, y su exención del servicio de pechero.

Retratemos ahora moralmente al francmasón. Según las antiguas leyes de la Gran Logia de Inglaterra, el masón está, por su carácter obligado a observar la ley moral, y, si comprende bien sus deberes, jamás se trocará ni en ateo ni en hombre irreligioso y libertino. Aunque antes estaban obligados los masones a practicar la religión de su país, se ha estimado más conveniente en la actualidad no imponer otra religión que aquella en que se hallan de acuerdo todos los hombres indistintamente, dejando a cada uno la plenitud de sus convicciones personales. Deben ser los masones hombres buenos y leales, y hombres de honor, y respetar en todos los casos la justicia, sea cual fuere en lo demás la divergencia de los partidos políticos o de sus ideas. ¡Oh, que criminales tan grandes son estos masones!

No puedo por menos que comparar a «Patriófilo» con la hindiza personalidad del torro fraile José Torrubias, incrustado por el jesuita Rábago, confesor de Fernando VI en las Logias españolas. Este ciudadano, que llegó a censor del Santo Oficio, recibió previamente dispensa del Gran Penitenciario papal para prestar cuantos juramentos se le exigieran. Logró introducirse en 97 Logias, llevando después al Tribunal Supremo de la Inquisición los nombres de sus afiliados, que ascendían a miles. Y no se olvide que el Santo Oficio condenaba a muerte a los masones...

Y vamos con otro párrafo suyo:

«...Eso es preciso, que se deslinden bien los campos; que las derechas no son, ni han sido nunca enemigas de la Escuela Nacional, sino del laicismo incrustado por extranjerismos en ella; al fin escuela laica es igual a escuela atea, y de la escuela atea salen anarquistas...» Mire usted, señor «Patriófilo», yo creía que usted tenía mucha malicia, pero no: lo que tiene usted es mucha ignorancia. Al asunto. El que las derechas no son, ni han sido nunca enemigos de la Escuela Nacional se lo rebato con los siguientes datos que van a demostrar que por primera vez después de muchos años, un Gobierno (de derechas ¿eh?) se atreve a desatender el problema candente del analfabetismo. En 1931 se crearon en unos meses 7.000 escuelas; en 1932, 2.400; en 1933, 4.000; en 1927, bajo la Dictadura, se crearon 1.500. Era preciso que llegase el quinto año de República bajo el signo de las derechas para que con el pretexto de unas economías que permiten gastar el dinero en atenciones bélicas y policíacas, viésemos abandonada casi por completo esta marcha, ya lenta e insuficiente, de apertura de escuelas. ¿Se atreve a desmentir esto «Patriófilo»?

Lo segundo de ese párrafo: «...sino del laicismo incrustado por extranjerismos en ella; al fin escuela laica es igual a escuela atea...» Mire usted, señor «Patriófilo»: los maestros nacionales somos maestros laicos por imperativo de la ley (y por mi parte lo soy con suma complacencia). Para que dejáramos de serlo tendrían que rasgar la Carta Constitucional y tragarse a la República. ¿Se atrevía a tanto el valiente «Patriófilo»? Yo que usied me atrevería nada más que por darse el gusto de hacer que yo enseñara la doctrina cristiana. Y, para eso de «...escuela laica igual que escuela atea...» sólo tengo una frase: que no entienda usted de esas cosas. Seguramente que usted serviría admirablemente para alguna otra cosa que no sea emborronar cuartillas. De esto,

Diputación Provincial

Orden del día de la sesión ordinaria de la Comisión Gestora del día 29 de Octubre de 1935, a las diez de la mañana.

- 1.º Lectura y aprobación acta sesión anterior.
 - 2.º Dar cuenta de una carta del señor alcalde de La Rambla.
 - 3.º Id. id. de una comunicación del señor alcalde de la Benabarre.
 - 4.º Id. id. de la Casa de Aragón, de Madrid.
 - 5.º Dictámenes de la Comisión de Personal.
 - 6.º Id. id. de la de Cultura.
 - 7.º Dictámenes de la Comisión de Beneficencia.
 - 8.º Aprobación de padrones de cédulas.
 - 9.º Informes de Negociado.
 - 10.º Dictámenes de la Comisión.
 - 11.º Distribución mensual de fondos.
 - 12.º Dictámenes de la Comisión de Hacienda.
 - 13.º Señalamiento de sesión y comisiones.
 - 14.º Propositiones, ruegos y preguntas.
- Huesca 19 de Octubre de 1935.—
El secretario, Manuel Blanco.

**Suscribirse a EL PUEBLO,
 es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.**

como de tantas otras cosas, se encuentra usted en el Limbo. Tómese la molestia de leer algo sobre escuela laica y escuela atea para no colarse otra vez.

Y un ruego: debo ser yo el único que le hace caso, pero si no se firma con su nombre y apellido y no deja a los masones vivir en paz, hasta a mí me va a perder...

Félix Goded.

Teatro ODEON

Mañana estreno

Hablada en español



Pronto: "Carlomagno"

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre
HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 262
Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18
Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono 10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continúe vernos favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

Línea de autobuses Zaragoza-Villanueva-Zuera-Almudébar y viceversa

Circulan diariamente

HORARIO	
Salida de Almudébar, a las 9,	Salida de Zuera, a las 14,30
Llegada a Zaragoza, a las 10,30	Llegada a Zaragoza, a las 15,30
Salida de Zuera, a las 8,15	Salida de Zaragoza, a las 18,
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Almudébar, a las 19,30
Salida de Villanueva, a las 8,30	Salida de Zaragoza, a las 18,30
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Zuera, a las 19,30
Salida de Zaragoza, a las 12,15	Salida de Zaragoza, a las 18,30
Llegada a Zuera, a las 13,	Llegada a Villanueva, a las 19,

BILLETES REDUCIDOS DE IDA Y VUELTA PARA TODOS LOS SERVICIOS
Administraciones: En Zaragoza, calle Cuéllar, 4 (junto plaza La Seo), teléfono 5772. En Almudébar, calle García Hernández, 42, teléfono 20.

Concesionario: **LUIS TOHA - Clase A.**

Unicos coches autorizados legalmente para tomar viajeros entre Zaragoza y Almudébar, Zuera y Villanueva

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas
Apliquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación
Alivia rápidamente los sufrimientos
No deja cicatriz
Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43

Y en todas las farmacias de España

¡Labradores!, ya tenéis la cosecha salvada

La Sociedad Anónima «Punt Blau» ha tenido el acierto de sacar el Anti-Cort, producto que mata la mariposa (palomilla) de las cebadas gorgojo (corcollo) del trigo, así como toda clase de insectos que atacan a las judías, habas, guisantes y toda clase de legumbres.

Evita el recalentar toda clase de granos.

Haced una pequeña prueba y os convenceréis. Podemos enseñar millares de cartas reconociendo que el Anti Cort es el verdadero salvador del labrador.

Unico depósito en la provincia de Huesca:

ANGEL BAYEGO

BLECUA (Huesca)

De venta:

Farmacia Nueva de Galán de Gotor
García Hernández, 43 — HUESCA

¡Zapatero.... a tus zapatos!!

Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Alerre-Esquadras-Lupitén-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

Teatro Olimpia

Hoy sábado: A 0,30 y 0,50.

Estreno: Metro Goldwyn Mayer presenta a Charlie Ruggless y Una Merkel, en

El vagón de la muerte

Hablada en español.

«Editorial Popular», S. A.—Huesca.

Olimpia

Mañana domingo

M. G. M. presentará el más formidable film del inmortal rey de la isa STAN LAUREL y su embajador extraordinario Oliver Hardy

La estropeada vida de Oliverio VIII

Extraordinarias aventuras de un Barba Azul de peluquería
EN ESPAÑOL ¡Cada rugido un gran film!

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las 8'45	Primer coche, a las 10'30		
Segundo idem, a las 18	Segundo idem, a las 20		

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las 8	Primer coche, a las 10		
Segundo idem, a las 17'15	Segundo idem, a las 19'15		

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

"La Ayerbense"

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe

Ayerbe y Huesca por Plasencia

Id. Id. por Bolea

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Farardués a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos o de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 215 HUESCA

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

EL PURGANTE MAS AGRADABLE

Orange-il

Los niños lo toman como una golosina. - Sabor de naranja

Venta: FARMACIA NUEVA

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Lea Vd. "EL PUEBLO",
PERIODICO REPUBLICANO

No se sabe si se celebrará el acto de mañana en Avila con intervención de Lerroux, Samper y Vaquero

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

MADRID, 26 (15'30).

A la una y media ha recibido el ministro de la Gobernación a los periodistas en su despacho oficial.

Refiriéndose a los actos públicos anunciados para mañana, ha dicho que no sabía si se celebrará el anunciado en Avila, en el que debían pronunciar discursos los señores Lerroux, Samper y Vaquero.

Respecto del acto organizado por los tradicionalistas para celebrarlo en Monserrat y que ha sido suspendido por el gobernador general de Cataluña por coincidir con otro organizado por la izquierda, me he propuesto que los tradicionalistas lo celebren en la fecha que hayan señalado.

El señor De Pablo Blanco ha terminado diciendo que a las cinco de la tarde continuará la reunión de la minoría radical.

La Comisión ha entregado, ultimado, su informe

La Comisión parlamentaria encargada de dictaminar sobre la denuncia del juego, ha dado por terminada su labor, y esta mañana se ha entregado al presidente de la Cámara el informe que será discutido en la sesión extraordinaria del lunes.

En dicho informe se detallan todas las incidencias a que la denuncia se refiere y se enumeran las personas que aparecen encartadas en este asunto.

Dice de madrugada el ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas de madrugada, manifestó que el Consejo de ministros de la mañana había acordado conceder al señor Velarde la Cruz del Mérito Militar por su actuación en Bilbao y la Banda de la República por su gestión como gobernador de Asturias.

He recibido -dijo el ministro-

La minoría radical se reúne por la mañana y continúa la sesión esta tarde

El señor Lerroux ha dado amplia cuenta de todo lo ocurrido en relación con la denuncia

A las once de la mañana, en su domicilio social, se ha reunido la minoría radical, presidiendo el señor Lerroux.

Han asistido el presidente de las Cortes, señor Alba; los ex ministros del partido y casi todos los diputados. También han asistido el gobernador civil de Madrid, el alcalde señor Salazar Alonso y el gobernador general de Asturias señor Velarde.

Han excusado su asistencia el ministro de la Gobernación señor De Pablo y el ex ministro señor Guerra del Río.

Antes de terminar la reunión han salido varios diputados diciendo que habían acordado volverse a reunir por la tarde, pues la sesión de la mañana había sido dedicada a escuchar los discursos del señor Lerroux y del señor Martínez Moya, que es miembro de la Comisión parlamentaria.

Al salir el señor Lerroux, los periodistas le han preguntado lo tratado en la reunión y el jefe radical ha dicho:

No pasa nada de particular. Esta tarde continuará la reunión, pues en esta de la mañana he sido yo muy extenso dando amplia cuenta de lo ocurrido a los concurrentes.

telegrama del gobernador general interino de Cataluña, dando cuenta de que el Consejo de la Generalidad había acordado por unanimidad suspender las elecciones municipales en Cataluña que, según el Estatuto, debían celebrarse el 15 de Noviembre.

He dado cuenta de este telegrama al Consejo de ministros y como respuesta se ha enviado el siguiente: «Por su telegrama de esta fecha queda enterado el Gobierno de la República del acuerdo del Consejo de la Generalidad relativo a suspensión de elecciones municipales Cataluña, significándole que siendo aquella cuestión de competencia del organismo de su presidencia, someto por completo a su resolución la procedencia de tal acuerdo».

Añadió el ministro que el Gobierno se inhibe en este asunto por la cuestión de competencia a que alude el telegrama

Manifestó también el señor De Pablo, que en Valencia había ocurrido un hecho extraño.

Un agente de joyería recibió aviso para que fuera a una casa de la calle de Colón, para comprarle unas cadenas. Más tarde recibió también aviso de que se querían comprar joyas. El agente se personó en dicha casa con joyas por valor de un millón de pesetas. Varios individuos le franquearon la entrada y le maniataron.

Después se apoderaron de joyas por valor de 100 000 pesetas dejando las demás. También se apoderaron de un pasaporte y un carnet.

En Barcelona—dijo por último el ministro de la Gobernación—se ha intentado cometer un atraco sin resultado en la Banca Comercial de Crédito de Gironella.

Varios individuos habían robado un auto e intentaron realizar el atraco, logrando llevarse una cantidad.

Los atracadores fueron perseguidos por el público y se les detuvo a todos.

Resultaron heridos tres perseguidores.

Terminado mi discurso el señor Martínez Moya, como miembro de la Comisión parlamentaria, ha dado cuenta de la actuación de ésta.

Y como no ha habido más, ha terminado diciendo el señor Lerroux, la referencia es corta.

Los periodistas han interrogado a varios diputados radicales, quienes se han negado a hacer manifestaciones, ratificando únicamente que la reunión había tenido carácter informativo y que los acuerdos se adoptarán esta tarde.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

A las dos y cuarto de la tarde ha recibido a los periodistas en su despacho oficial el señor Chapaprieta. Un informador le ha preguntado si tenía noticias interesantes que comunicarles y el jefe del Gobierno ha contestado:

—Toda la mañana me la he pasado trabajando. He leído el dictamen de la Comisión investigadora, mejor dicho, las conclusiones del mismo, pues la parte informativa la conocía con todo detalle. Las conclusiones son las que se esperaban.

El señor Chapaprieta ha preguntado a su vez si sabían si el dictamen había sido aprobado por unanimidad o si, por el contrario, existían votos particulares.

Los reporteros le han respondido

que se había asegurado que el señor Fuentes Pila había presentado un voto particular, pero el interesado lo ha desmentido.

—Pues me alegro que haya unanimidad, porque así se aligerará mucho la discusión.

—¿Habrá Consejo de ministros antes de la sesión del lunes?

—No he pensado en ello, ni ningún ministro me lo ha pedido. Es posible, sin embargo, que el mismo lunes por la tarde, antes de comenzar la sesión celebremos un consejo en el Congreso.

El señor Chapaprieta ha añadido que no creía que como consecuencia del debate político ocurriera nada extraordinario.

—¿Irás usted a Alicante, como lo tiene anunciado?

—Si no ocurre nada que me lo impida, iré.

Nuevos delegados de obras públicas en las Confederaciones Hidrográficas

Por el ministro de Obras Públicas, señor Lucía, han sido firmados los siguientes nombramientos:

Delegado del Gobierno en la Confederación del Duero, a don Javier González.

En la del Guadalquivir, don Luis Taviel de Andrade.

En la del Sur, don José Bohorques Rubiales.

En la Confederación del Ebro, don Francisco Caballero Ibáñez

En la del Tajo, don Silvano Cirujano Cirujano.

En la del Segura, don Adrián Viudes.

En la del Júcar, don Miguel Pareces García.

EXTRANJERO

Ha estallado un movimiento autonomista en una región china

Tokio.—Comunican de esta capital que ha estallado un movimiento revolucionario de carácter autonomista en una región del norte de China.

El gobierno japonés ha tomado sus medidas para evitar que debido a la proximidad de dicha provincia don Manchuria puedan originarse incidentes en dicha región.

Desmienten el movimiento griego y envían barcos de guerra

Atenas.—El gobierno ha desmentido rotundamente la noticia del movimiento revolucionario en la isla de Creta. No obstante hoy han salido en dirección a dicha isla dos barcos de guerra transportando tropas.

Un cambio de símbolos en Rusia

Moscú.—Hoy se ha verificado el acto de cambiar unas enormes águilas del tiempo del Imperio, que todavía existían en las murallas del Kremlin, por dos grandes estrellas soviéticas de dos toneladas de peso cada una.

Se ha apresurado la colocación de dichas estrellas para el día de la cele-

El conflicto italo-abisinio

Continúan fortificando sus posiciones los italianos

Roma.—Las tropas italianas que operan en Abisinia continúan dedicadas a fortificar las ciudades etíopes que han conquistado.

Los aviones hacen constantes vuelos de reconocimiento por el frente etíope.

Siguen concentrándose tropas etíopes

Addis Abeba.—Siguen concentrándose fuerzas etíopes en el Oeste. Hoy han llegado a dicha región 50.000 soldados mandados por el ras Gualosche, antiguo embajador etíope en París y delegado en la Sociedad de Naciones.

El conde Vinci ha salido de Addis Abeba

Addis Abeba, 26.—Esta mañana en tren especial, debidamente custodiado, ha salido de esta capital con dirección a Djibuti el ministro de Italia en Abisinia conde de Vinci. El resto del personal de la Legación se encuentra ya fuera de territorio abisinio.

Los etíopes envenenarán los pozos

Addis Abeba.—Los etíopes se preparan a envenenar el agua de los pozos.

Al pie de los pozos de la región de Gorahal, en el sector Sur, hay sacos de arsénico preparados, para echarlos al agua en caso de retirada.

Los radicales esperaban lo que ocurre

Madrid, 26.—Esta tarde, en el Congreso, ha habido bastante animación. Son muchos los diputados que han acudido a la Cámara. Numerosos diputados radicales, entre los que se encontraban el señor Pérez de Rozas, se ocupaban de la situación en que queda el partido radical.

Indicaban la necesidad de llegar a una total depuración del partido en cuanto a las personas y a las conductas. Hay que evitar que esto continúe así para impedir una disolución del partido y que unos diputados vayan a la Ceda, otros a Union Repu-

bración del aniversario de la Revolución que será el próximo día 7 de Noviembre.

Ha sido eliminado Alequine del torneo mundial de ajedrez

Amsterdam.—Hoy ha sido eliminado en la octava partida que se está verificando para el torneo de ajedrez en esta ciudad, el gran ajedrecista Alequine.

Dos buques ingleses vuelven a la metrópoli

Alejandro.—El almirantazgo inglés ha dado por terminado el plazo de dos años de servicio en esta base de dos buques ingleses, los cuales han vuelto a la metrópoli. Han sido reemplazados por otros dos.

Los italianos no pueden atacar en el valle del río Chebeli, por las fuertes lluvias que continúan cayendo en algunas regiones de Ogaden.

Los etíopes continúan manteniéndose en las posiciones del valle, con formaciones ligeras sobre un frente de cien millas al N. O. de Callafo, pero el ras Desta avanza con el ejército, que se calcula que es de 150 000 hombres, procedentes de Ginna hacia el S. E. a razón de quince millas diarias.

Los hombres pertenecen a diferentes tribus sólo esperan para atacar las órdenes de sus jefes.

Los preparativos etíopes

Addis Abeba.—El Gobierno etíope prosigue sus preparativos de guerra, ya que las operaciones efectuadas hasta ahora no son consideradas más que como escaramuzas.

A pesar de que en los círculos gubernamentales se declara que la acción diplomática ya no les interesa, se siguen muy atentamente las negociaciones europeas.

Algunos creen que las negociaciones de una potencia amiga podrán servir en cualquier momento como una base de discusión si el desarrollo de la acción militar lo aconsejara.

El movimiento de guerreros que se enrolan al ejército nacional continúa. Las tropas siguen situadas en innumerables sitios a pesar de lo cual no dejan de confiar en la mediación de la Sociedad de Naciones.

blicana y otros a Izquierda Republicana.

La parte sana del partido, decía el señor Pérez de Rozas, no puede permanecer impasible ante la gravedad de los acontecimientos sucedidos y lo que pueda ocurrir como resultado del dictamen que dará la Comisión de Responsabilidades.

El partido radical no puede ni debe desaparecer del área política de la República, por múltiples razones, la primera y fundamental por ser indispensable en el juego político de los partidos. No se puede hacer responsable de estos hechos más o menos graves al partido, y, en todo caso, a determinadas personas.

Nosotros veíamos venir lo que iba a suceder, pero, ¿qué hacer en un partido sin disciplina, sin una norma política que se impusiera a todos e impusiera también los procedimientos políticos? Por eso han llegado los momentos tristes y solemnes. Es indispensable cambiar de conducta y acabar con este lamentable estado de cosas.

La vista de la causa contra el señor Largo Caballero

Los magistrados de la Sala Segunda del Supremo han acordado los días 18 y siguientes de noviembre para la vista de la causa seguida contra el señor Largo Caballero.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales considera al ex ministro socialista como autor de un delito de rebelión militar y pide para él la pena de treinta años de reclusión mayor.

El señor Jiménez de Asúa solicita la libre absolución de su patrocinado por entender que no existen pruebas de que su defendido interviniese en la revolución de Octubre y basarse la acusación fiscal en pruebas amnistadas, como los discursos de propaganda.

El fiscal ha propuesto para declarar en el acto del juicio oral a 25 testigos, entre los que se encuentra el general don Miguel Cabanellas y una hija del señor Largo Caballero.

El defensor propone seis testigos más.